

ZÉRO PESTICIDES

Courcelles, 300 habitants à la limite ouest du Gâtinais passe au 0 pesticide au 1er Mai.

Ce ne sera pas une révolution ! Depuis quelques années, nous sommes en phase de réduction des produits phytosanitaires. Finis les produits aux pieds des murs, autour des arbres, dans les venelles enherbées... Notre consommation représente 4 à 5 litres pour l'ensemble des espaces publics communaux dont le cimetière. Nous avons la chance de posséder peu de trottoirs goudronnés.



Alors, cette année, devant faire des travaux importants au château d'eau, l'agence de l'eau Seine-Normandie comme la Région Centre Val-de-Loire ont conditionné leurs aides à l'application du 0 pesticide. Tout de suite, les agriculteurs, utilisateurs généreux, ont cru qu'ils allaient devoir en faire autant sur leurs propriétés. Nous étions au bord de la Fronde. J'ai réuni tous les exploitants de la Commune. Ils sont tous venus accompagnés de responsables syndicaux et de la Chambre d'Agriculture : 42 personnes dont certaines prêtes à faire la leçon à ce Maire qui va au devant de ce que les lois exigent et qui anticipe le calendrier. Déjà qu'il ne faut plus épandre de produits auprès des rivières, des maisons, des écoles et des maisons de retraite ! Mais tout s'est bien passé finalement grâce à des jeunes exploitants beaucoup plus éclairés que leurs aînés...

Une formation des élus et de l'employé communal a suivi. Découverte des pratiques, des bons réflexes, du matériel de substitution adapté. C'est Fredon-Centre qui a animé ce temps. Prochaine étape : le 30 avril. Une journée complète d'information et d'explications à destination de toute la

population par Loire-Nature-Environnement. Films, explications sur site, échanges d'expériences sont au programme. Cette réunion a déjà été annoncée depuis la cérémonie des vœux, à la réunion publique d'information, sur le site internet et dans toutes les boîtes aux lettres. Nous espérons vraiment que beaucoup vont se déplacer et que de nouvelles pratiques vont petit à petit se mettre en place. Nous espérons aussi que le fleurissement extérieur des propriétés va y gagner. Pour le moment, seul le cimetière sera encore désherbé avec des produits chimiques. Nous attendons la livraison du réciprocatteur !

Denis THION,
Maire de Courcelles.



